



Dr. Carlos Gálvez *In memoriam*



En marzo de 2020, un grupo de profesionales, ambientalistas, indígenas, productores, artistas, mujeres, activistas de derechos humanos y ciudadanos preocupados por los efectos de fenómeno pandémico en la sociedad panameña, que ya se perfilaba como una tragedia humana, económica y social de grandes proporciones, decidimos constituir un grupo de reflexión y generación de propuestas, a fin de apoyar a nuestro pueblo a repensarse y fomentar iniciativas de transformación que nos hicieran más resilientes y construir un mejor país, apoyados en la coyuntura aciaga por la que atravesaba la humanidad.

Entre los profesionales que se unieron a este proyecto social destacó el **Dr. Carlos Gálvez Mejía**, por su amplitud de miras, profesionalismo, acendrada ética y profundo compromiso con lo mejor de nuestra patria. Su condición de médico de vasta experiencia, pero sobre todo su experiencia y liderazgo en salud pública, constituyeron un apoyo invaluable para ir perfilando análisis y propuestas acordes con los valores del colectivo **Cuidemos a Panamá**, desde la Mesa de Ciencia y Salud. El Dr. Carlos Gálvez, aportó con entusiasmo y método en la construcción del *“Plan Panamá: transformando el poder para un nuevo país. Propuestas estratégicas para el cambio”*. Su especial sensibilidad en el sentido del cuidado, con su orientación de prevención y largo plazo, animó en los aportes de nuestro querido Carlos con un talante de serenidad y madurez que logró equilibrar siempre los debates y los productos de este grupo. Calidad humana es un tópico nada común para describir el humanismo generoso y la científicidad senti-pensante de este médico cuyas virtudes deseamos públicamente reconocer ante su familia, las comunidades y el país, como un tributo de gratitud y admiración. Panamá necesita, en su comunidad médica y en la comunidad científica en general, muchos más Carlos Gálvez que ayuden a repensar las condiciones que generan enfermedad e impiden la *“salud igual para todos”* que está en el centro de un ideario de política pública y de real bienestar para todos los panameños.

Dentro del ecosistema plurisocial e interdisciplinario de “Cuidemos a Panamá”, nos produce un gran vacío la falta de su pensamiento y de su voz, de su energía y su sonrisa. Sin embargo, su ideario nos mueve a seguir adelante y a afincar en las premisas de su vida, las de esa vida noble, integral y plena a la que aspiramos en Panamá. Nos deja el hombre y su calidez; nos quedan sus ideales y aspiraciones más hondas para seguir profundizando sus huellas con nuestros propios pasos y de todos los que aspiramos a ese Panamá más justo y solidario al que Carlos aspiraba desde sus años mozos.

Testimoniamos a su familia nuestro sentido compartido de dolor por su repentina partida, que igualmente recordamos la valía de ese hombre singularísimo e irrepetible, que siempre dio lo mejor de sí para sus pacientes, sus colegas y la sociedad panameña. Médicos como el Dr. Carlos Gálvez son los profesionales integrales que Panamá necesita. La carencia de su presencia física no hará más que animarnos a continuar acciones educativas y sociales que nos hagan mantener y acrisolar su ideario de luchas y esperanzas.

Gracias, Carlos. **¡Cuidaste bien a Panamá!** Dios, Paba-Nana y la patria te lo agradecen.

Panamá, 29 de junio de 2022.